

RESPONSABILIDAD SOCIAL

ANEXO 8.4. CENTRO MIXTO (CEMIX) UGR/MADOC

Las actividades desarrolladas por el CEMIX en el presente curso académico, paralelamente a la culminación de su proceso constitutivo, han mantenido una línea de continuidad en la medida en que la actual situación económica lo hacen posible.

La constitución de las unidades de investigación y formación correspondientes a las líneas definidas en el Plan Estratégico Conjunto, ha permitido dotar de una mayor coherencia la actividad del CEMIX tanto a nivel de colaboración como de organización.

Así, en contacto con la Escuela de Posgrado, se ha colaborado en el "Master Propio en Femenología del Terrorismo", dirigido por el Dr. Manuel Sánchez Moreno; en el "Curso de Experto Universitario en Estudios Estratégicos y Seguridad Internacional", dirigido por el Dr. Javier Jordán Enamorado; y se ha organizado, bajo la dirección del Dr. Humberto Trujillo Mendoza, el "Curso de Experto Universitario en Metodología y Técnicas de Investigación y Análisis Prospectivo".

Igual que en años anteriores se han convocado nuevas ediciones de los módulos del "Curso de Experto Universitario (CEU) en Técnicas de Supervivencia en la Naturaleza", realizados en diferentes espacios naturales: desierto y zonas áridas, montaña, bosque, y mar y litoral.

En la línea de colaboración con el Centro Mediterráneo se desarrolló, organizado por el CEMIX, el curso de verano "El género en el contexto de los conflictos, la seguridad y las fuerzas armadas", y se colaboró en el de "Ciberseguridad. Oportunidades para trabajar y contribuir a la seguridad de todos", así como en las "Jornadas de Dirección de organización y liderazgo".

Como continuación de las Jornadas de Sanidad Militar, y con la presencia a niveles de organización de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Andalucía Oriental, y de la Facultad de Medicina de la UGR, se realizó una segunda edición. Se contó para ello con la colaboración de la Inspección General de Sanidad de Defensa (IGESAN), de la Dirección de Sanidad del Ejército del Aire y de los Servicios Sanitarios de la base aérea de Armilla.

Tras la buena acogida obtenida en la primera experiencia, se han realizado las "Segundas Jornadas de aproximación al Patrimonio histórico y cultural militar", organizadas por el CEMIX con la colaboración del Instituto de Historia y Cultura Militar (IHCM) y de la Academia de Artillería, cuyo objetivo fue conocer el Archivo General Militar de Segovia, así como los fondos bibliográficos de la biblioteca de la mencionada Academia..

En colaboración con la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de Granada, se celebraron las jornadas sobre "Las Fuerzas Armadas en la Historia del Constitucionalismo Español".

Desde otra perspectiva, en el momento actual del CEMIX, resueltos los principales problemas de organización y dotación de recursos básicos, se ha dado un especial protagonismo a las relaciones orientadas hacia el alumnado de la UGR.

En este sentido y como venía sucediendo en cursos anteriores, se han mantenido las Prácticas, tanto regladas como no regladas habituales. Esta relación de colaboración quedó plasmada en el acto de entrega de diplomas a los alumnos de la UGR que han venido realizando prácticas en el MADOC a lo largo del último curso, que tuvo lugar en el Salón del Trono de la Capitanía General el 17 de mayo.

De la misma forma, se han mantenido las ayudas para alumnos de la Universidad de Granada que deseaban asistir al "Curso Internacional de Defensa" -celebrado en Jaca- y al "Seminario de Economía y Defensa", organizados por la Academia General Militar y la Universidad de Zaragoza.

En este terreno de las relaciones con el sector del alumnado resulta de interés mencionar a la asociación universitaria de estudiantes "Gran Capitán", nacida del impulso de un grupo de alumnos de las facultades de Ciencias Políticas y Sociología y de Derecho. Esta iniciativa resulta de gran importancia para conseguir una mejor comunicación del CEMIX con el estamento del alumnado de la UGR.

Finalmente, hay que resaltar la continuidad de las publicaciones en la colección Conde de Tendilla. En el presente curso se han editado cinco nuevas obras: "Manual Militar para periodistas", de José Luis Serrano Ramírez; "Militares y Onegés", de Javier Ruíz Arévalo; "Defensa y globalización" coordinada por Carlos Cueto Noguera y Adolfo Calatrava; "La nueva política de seguridad de la Unión Europea", coordinado por Javier Roldán Barbero; y "Género, conflictos armados y seguridad", bajo la coordinación de Margarita Robles Carrillo.

Y como confirmación de la colaboración mantenida en los últimos años con el Instituto Español de Estudios Estratégicos, se ha coeditado el nº 157 de los Cuadernos de Estrategia: "El papel de la mujer y el género en los Conflictos", coordinado por Soledad Becerril Bustamante, contando con la participación de cuatro profesoras de la Universidad de Granada.